

Padirac. Une visite aux goûts de défi



Une visite avec des interventions particulièrement délicates.

Samedi 12 mai, en fin d'après-midi, le gouffre de Padirac recevait, pour la quatrième fois, un groupe de personnes handicapées venu de l'Ariège. Une visite qui revêtait un aspect particulier, compte tenu des contraintes imposées par les difficultés de déplacement de ces visiteurs, à l'intérieur du gouffre, avec escaliers et barques. Ce n'est pas pour rien que l'association qui s'en occupe porte le nom « Yarrivaren ». Pour ceux qui connaissent l'occitan, la traduction est évidente : « Nous y arriverons ».

« C'est le défi que nous nous donnons : faire profiter toutes ces personnes d'activités en général accessibles seulement à ceux qui disposent de tous leurs moyens, tant physiques qu'intellectuels » précisent Jacques Safon, le président de l'association, et Alain Mangin, le vice-président. Pour Patrick Clément, directeur du développement au gouffre de Padirac, et Frantz Dupervil, employé au gouffre, « c'est aussi notre devoir de prendre du temps pour leur permettre de venir dans un endroit où ils ne pourraient pas aller tout seuls. » Il y a là un petit côté défi que l'association relève régulièrement : sorties en montagne voire jet ski, sorties en catamaran ou sur des vieux gréements. Il s'agit, comme le soulignent les animateurs, de « donner du bonheur, de faire rêver, de vivre ensemble autre chose, de faire savoir que l'on peut passer où l'on croit que c'est impossible. »

Yarrivaren organise ainsi 15 sorties par an, même si leur vitrine est la montagne puisque c'est là-bas, en Ariège, que l'association a été créée il y a 22 ans.